

Vendredi 9 Avril 2010

Toutes éditions - Société

Le satellite pour les oubliés de l'ADSL

Depuis l'expérience menée dans l'Orne pour connecter tous les foyers à Internet haut débit, toute la France peut s'équiper.

Repères

L'Internet haut débit par satellite, c'est quoi ?

Les données (pages Web, messages électroniques, téléchargements...) sont envoyées et reçues par un satellite (*voir infographie*). « **Ce qui permet un accès à Internet pour les foyers non éligibles à l'ADSL par ligne téléphonique, par câble ou par Wi-Fi** », explique Rémi Dupuy, directeur de France Télécom - Orange Basse-Normandie. *Viasa* filiale NordNet, l'opérateur a développé ce système dans l'Orne, en concurrence avec deux autres fournisseurs.

En quoi l'Orne est-elle pionnière dans ce domaine ?

Département rural, l'Orne présente un habitat dispersé, un relief accidenté avec de nombreux massifs forestiers. Beaucoup d'abonnés en bout de ligne ne pouvaient espérer un gros débit. Accro aux nouvelles technologies, le président du conseil général, Alain Lambert, s'est fortement mobilisé pour offrir une solution aux « laissés-pour-compte » du numérique.

Il a d'abord testé le Wimax (par les ondes radio) mais « **l'opérateur a été défaillant** ». Avant de se tourner vers la solution satellite. En proposant de subventionner à hauteur de 400 € le kit de connexion, le département est vite devenu le plus équipé de France. Plus de 2 200 foyers ornais surfent aujourd'hui sur le Net grâce au satellite.

Pourquoi le haut débit par satellite est-il en plein boom ?

Vingt-cinq Régions, départements, communautés de communes subventionnent, aujourd'hui, tout ou partie des 400 € que coûte la parabole, facile à installer soi-même. Quant aux abonnements, ils deviennent concurrentiels par rapport à l'ADSL terrestre. En trois ans, ils ont été divisés par quatre.

Laurent NEVEU.